

Un conflicto socioambiental surge cuando existe desacuerdo entre diferentes personas, grupos, empresas privadas o instancias gubernamentales sobre la propiedad o usos de los elementos naturales, lo cual puede generar distintos niveles de violencia.

Actualizaciones

Conflicto: parque San Rafael

21/06/22. Personas vecinas del parque San Rafael acudieron al Congreso del Estado de Jalisco para solicitar apoyo de diputadas y diputados en la defensa del área verde, ubicada en el oriente de Guadalajara. Esto, luego de que se reanudó la construcción del vaso regulador en el sitio.

Las personas defensoras subrayaron que aún se carece de estudios de impacto ambiental sobre el tema.

27/06/22. En una reunión para buscar alternativas a la defensa del parque, personas vecinas acordaron solicitar la intervención de instancias federales, de manera que se protejan las aguas subterráneas que se afectarían con la obra.



Un conflicto socioambiental surge cuando existe desacuerdo entre diferentes personas, grupos, empresas privadas o instancias gubernamentales sobre la propiedad o usos de los elementos naturales, lo cual puede generar distintos niveles de violencia.

Actualizaciones

Conflicto: bosque el Nixticuil

22/06/22. Personas vecinas del bosque El Nixticuil, apoyadas por una legisladora federal y dirigentes partidistas, se manifestaron para rechazar el proyecto de la construcción de un centro comercial en una zona de conservación ecológica, próxima al área natural protegida del bosque El Nixticuil.



Fuente: registros en medios de comunicación
monitoreados por la Unidad de Análisis y Contexto
de la CEDHJ
del 1 de enero de 2018 al 27 de junio de 2022.

Un conflicto socioambiental surge cuando existe desacuerdo entre diferentes personas, grupos, empresas privadas o instancias gubernamentales sobre la propiedad o usos de los elementos naturales, lo cual puede generar distintos niveles de violencia.

Actualizaciones

Conflicto: vertedero Picachos

22/06/22. El Gobierno del Estado entregó al Ayuntamiento de Guadalajara una parte del recurso comprometido para ampliar el basurero de Picachos — ubicado en Zapopan pero que, actualmente, recibe los desechos de la población tapatía — con lo que se prevé extender la vida del vertedero por cinco años más.

Autoridades de Guadalajara manifestaron que las administraciones metropolitanas requerirían una inversión de mil 500 millones de pesos para asumir la recolección, traslado y disposición final de residuos que actualmente realiza la empresa concesionaria del servicio.



Estadísticas

Durante mayo, 10 conflictos socioambientales se mantuvieron activos en Jalisco. El caso del bosque del Nixticuil fue el más dinámico en la agenda pública.

Nombre de conflicto	Cantidad de actualizaciones durante el mes
Bosque Nixticuil	4
Presa Zoquiapan	3
Vertedero Los Laureles y Matatlán	3
Arroyo Seco	2
Comunidad wixárika de San Sebastián Teponahuatlán y Tuxpan de Bolaños	2
Vertedero Picachos	2
Lago de Chapala	1
El Ahogado	1
Huentitán	1
Chalacatepec	1

Fuente: registros en medios de comunicación monitoreados por la Unidad de Análisis y Contexto de la CEDHJ del 1 de enero de 2018 al 27 de junio de 2022.

